
  

SEIA inició tramitación de una 
nueva desaladora en la región 

EL MERCURIO DE VALPARAÍSO | Martes 15 de julio de 202517 
 

PROYECTO. Infraestructura contempla una inversión de US$ 119 millones y se 
ubica en el sector de Salinas de Pullally. Obras abarcan cinco comunas. 

Claudio Ramírez 

cramirezomercuriovalpocl 

ace pocos días fue in- 
gresado al Servicio de 
Evaluación de Impacto 

Ambiental (SEIA el proyecto 
“Sistema de Captación, Desala- 
ción y Distribución de agua de 
mar, sector Huaquén, Región 
de Valparaíso” ubicado en el 
sector Salinas de Pullally, en la 
comuna de Papudo, área apre- 
ciada porel turismo. 

La planta desaladora con- 
templa una inversión de casi 
US$119 millones y su propósito 
esabastecer con agua para uso 
industrial y/o potable a las co- 
munas de Papudo, La Ligua, 
Zapallar, Cabildo y Nogales. 

La iniciativa, desarrollada 
porGW La Ligua SpA, contem- 
pla la construcción de obras 
marítimas parala captación de 
agua de mar, la cual será con- 
ducida hacia una estación de 
captación. 

Utilizando el principio de 
vasos comunicantes, el agua 
será derivada hacia una senti- 
na ubicadaenel sector costero 
de Pichicuy. Desdeallí, se im- 
pulsará hacia la planta desala- 
dora, ubicada a aproximada- 
mente 2,3 kilómetros de dis- 
tancia. 

El agua será almacenada y 
luego impulsada y transporta- 
da através de una red de tube- 
rías de, aproximadamente, 90 
kilómetros de longitud, con 
destino a dos puntos principa- 
les de entrega, ubicados en las 
comunas de Nogales y Cabildo. 

La empresa estima una ca- 
pacidad máxima de produc- 
ciónde240!itros por segundo, 
lo que puede representar una 
fuente relevante en contextos 
de escasez y restricciones al 
uso de aguas continentales. 

La iniciativa contempla 
una vida útil de aproximada- 
mente 22 años y se espera que 
la fase de construcción co- 
mience a inicios de 2027 y la 
entrega de agua, a mediados 
de 2028. 

IMPULSAN PARTICIPACIÓN 
Desde las comunas relaciona- 
das con la iniciativa subrayan 
que la analizarán con deten- 
ción, impulsando con fuerzael 
proceso de participación delas 
comunidades. 

   

   
“Apoyaremos el 
proceso de 
participación 
ciudadana y 
defenderemos los 
intereses de nuestras 
comunidades”. 

Claudia Adasme 
Alcaldesa de Papudo 

“Estaremos 
presentes en cada 
etapa del proyecto 
para resguardar los 
intereses de nuestra 
comunidad y el 
patrimonio natural”. 

Gustavo Alessandri 
Alcalde deZapallar 

“El municipio evaluará es- 
te proyecto en base a sucum- 
plimiento con los instrumen- 
tos de planificación territorial 
y la normativa ambiental vi- 
gente”, dijo la alcaldesa de Pa- 
pudo, Claudia Adasme. 

La jefa comunal subrayó 
que el análisis de la obras in- 
tersectorial y queseestá traba- 
jando de forma coordinada en- 
tre las oficinas de Medio Am- 

biente, Turismo, la DOM y DI- 
DECO. 

Además de ello, la alcalde- 
sa, manifestó que en este caso 
“lo importante es que como 
municipio, apoyaremos el pro- 

MUNICIPIOS INDICARON QUE SEGUIRÁN DE CERCA EL AVANCE DE LA INICIATIVA. 

ceso de participación ciudada- 
na y que defenderemos los in- 
tereses de nuestras comunida- 
des, poniéndonos en el lugar 
decada persona que habita en 
nuestra comuna”. 

Elalcalde de Zapallar, Gus- 
tavo Alessandri, coincidió en 
ese aspecto, manifestando que 
“el proyecto contempla un tra- 
zado por zonas rurales e inte- 
riores de la comuna, como 
municipio seremos impulso- 
res activos de los procesos de 
participación ciudadana, no 
solo porque creemos que los 
vecinos deben conocer en pro- 
fundidad los alcances de esta 
iniciativa, sino también por- 
que es nuestra responsabili- 
dad velar por la protección de 
la flora y fauna endémica de 
ese territorio”. 

En ese plano, puntualizó 
que “estaremos presentes en 
cada etapa del proyecto para 
resguardar los intereses de 
nuestra comunidad y el patri- 
monio natural que nos rodea”. 

REVISIÓN EXHAUSTIVA 
Por su parte, la municipalidad 
de La Ligua, informó que el al- 
calde, Patricio Pallares, dispu- 
sounaevaluación técnico¿urí- 
dica exhaustiva del Estudio de 
Impacto Ambiental del proyec- 
10, que incluye la revisión de 
todas las líneas de base-aire, 
clima, hidrología, geología, 
biodiversidad terrestre y mari- 
na, ruido, medio humano, va- 

US$ 118,9 
millones es la inversión 
estimada para la iniciativa 
que fue ingresada a trami- 

tación ambiental. 

lor turístico: bajo la normativa
vigente “con el fin de identifi-
car eventuales vacíos o incum-
plimientos que pudieran com-
prometer los recursos natura-
les ola calidad de vida dela po-
blación”. 

Junto con ello, se instruyó
alos profesionales municipales
el despliegue en terreno den-
tro del área de influencia del
proyecto. 

“Allíse sostienen diálogos
directos con sindicatos de pes-
cadores, comités de agua pota-
ble rural, gremios turísticos,
juntas de vecinos y otras orga-
nizaciones comunitarias, de
modo que las preocupaciones
y propuestas locales se incor-
poren al posicionamiento ofi-
cial dela comuna ante el Siste-
ma de Evaluación de Impacto
Ambiental”. 

Por último, señalaron que
el respectivo informe con las
observaciones del municipio
“será remitido dentro de los

plazos reglamentarios y con-
tendrá todas las exigencias y
recomendaciones quela Muni-
«ipalidad estime necesarias pa-
ra salvaguardar los ecosiste-
masy el bienestarsocial”. 03

al! 
FUNCIONARIOS LOCALES EVIDENCIARON SUS INQUIETUDES, 

  

Sernatur: gremio 
denuncia exclusión 
de comisión clave 
COMPETENCIAS. Funcionarios piden 
transparencia y participación. 

aAsociación Nacional de 
L Funcionarios del Servi- 

cio Nacional de Turismo 
(ANFUS) manifestó su molestia 
por no haber sido incluido en 
un comité que revisó el conte- 
nido del decreto de transferen- 
cia de competencias hacialos 
gobiernos regionales. 

“Hemos tomado conoci- 
miento deque la Dirección Na- 
cional de Sernatur creó un co- 
mité en conjunto con la Subse- 
cretaría de Turismo excluyen- 
doala Asociación de funciona- 
rios, este comité tuvo el fin de 
revisar el contenido del decre- 
to de transferencia de compe- 
tencias hacia los Gobiernos Re- 
gionales y entregar observacio- 
nes a la Subdere, cosa que ya 
fuerealizada”, señala una de- 
claración pública emitida por 
laentidad. 

Asimismo, elescritoagrega 
que “esto ocurrió a espaldas 
del equipo profesional de re- 
gionesysin la participación de 
los trabajadores y trabajadoras 
del servicio, quienes fuimos 
convocados inicialmente a un 
trabajo colaborativo y transpa- 
rente”. 

Dela misma forma critican 
el accionar del director nacio- 
nal deSernatur, Cristóbal Bení- 
tez, por excluir a sus equipos 
de“decisiones estratégicas que 
afectarán directamente la es- 
tructura, funciones y futuro 
del servicio público del turis- 
mo”. 

Al respecto, la presidenta 
de Anfus, Alejandro Cárcamo, 
indicó queel gremio está solici- 
tando que tanto la Subdere co- 
mo el ministerio de Economía 
detengan cualquier avance ad- 
ministrativo, hasta que se ga- 
rantice un proceso abierto, le- 

“Ciertamente que 
hay incertidumbre 
porla estabilidad 
laboral, pensamos 
que esto se pudo 
haber realizado de 
otra manera”. 

Alejandra Cárcamo 
Presidenta ANFUS 

gítimo y con representación 
efectiva. 

“Ciertamente que hay in- 
certidumbre por la estabilidad 
laboral, pensamos que esto se 
pudo haber realizado de otra 
manera”, comentó la repre- 
sentante de los más de 300 

funcionarios del servicioento- 
doChile, incluyendo la Región 
de Valparaíso donde son cerca 
de20. 

Además, para la próxima 
semana está prevista una reu- 
nión con el ministerio de Eco- 
nomía para tratar de llegar a 
un entendimiento a este con- 

flicto. 

PARTICIPACIÓN 
En el documento los funcio- 
narios indican que “rechaza- 
mos este modelo de gestión 
autoritaria en la construcción 
del decreto”, agregando que 
“no validaremos decisiones 
construidas entre cuatro pa- 
redes, sin considerar a quie- 
nes sostenemos el servicio día 
adía”. 

“Hoy más que nunca, exigi- 
mos respeto y coherencia con 
la promesa de descentraliza- 
ción. El turismo no se constru- 
ye desde Santiago, se constru- 
ye desde los territorios y con 
sus comunidades”, finaliza el 
escrito. as 
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